

## Elterninfo zum Schuljahresende 2021/22

Babenhausen, 21.7.2022

Sehr geehrte Damen und Herren,

das Schuljahr 2021/22 neigt sich dem Ende zu. Wir können an dieser Stelle auf sehr viele übliche, aber auch so einige besondere Situationen zurückschauen, die wir erfolgreich gemeistert haben. Dass dem so ist, liegt auch an der sehr tragfähigen Zusammenarbeit zwischen Elternhaus und Schule, verbunden durch das gemeinsame Ziel, für Ihre Kinder das bestmögliche auf den Weg zu bringen.

Ich möchte mich deshalb an dieser Stelle im Namen von Schulleitung, Kollegium und Verwaltung ganz herzlich bei Ihnen für diese gute Zusammenarbeit, aber auch für das gezeigte Verständnis in der einen oder anderen gewiss schwierigen Situation bedanken. Auch den Eltern, die sich in den verschiedenen Gremien oder bei diversen Anlässen engagiert und dabei unsere Arbeit maßgeblich unterstützt haben, sage ich ganz herzlichen Dank.

Dass das zurückliegende Schuljahr erneut durch die Coronapandemie, insbesondere aber durch den Angriff auf die Ukraine mit seinen weitreichenden Folgen für die ukrainische Bevölkerung geprägt war, dürfen wir nicht aus dem Blick verlieren. Erfreulicherweise stelle ich diesbzgl. immer wieder eine sehr zupackende, mutmachende Solidarität und Kooperationsbereitschaft fest – dies sind in diesen schwierigen Zeiten überaus wichtige Signale für alle Kinder und Jugendlichen und ich würde mich sehr freuen, wenn wir auch in Zukunft nicht nachließen, die von Gewalt und Flucht gezeichneten ukrainischen Flüchtlinge so gut wie möglich zu unterstützen.

Das Schuljahr 2022/23 betreffend werden schulischerseits schon seit einiger Zeit alle wichtigen Weichen gestellt. Und wir hoffen natürlich, dass das Thema „Coronapandemie“ diesbzgl. keine bösen Überraschungen bereithält. Zum Schuljahresstart hat das Kultusministerium ein Elternschreiben erstellt, das Ihnen mit diesem Elternbrief über den Verteiler des Schulelternbeirates zugeht.

Bitte beachten Sie auch die untenstehenden Informationen.

Ihnen und Ihrer Familie wünsche ich möglichst erholsame und unbeschwerte Sommertage.

Herzliche Grüße

Rainer Becker, Schulleiter

Verabschiedungen Jg. 9 und 10

Im Rahmen der Verabschiedungen der Schüler:innen aus Jahrgang 9 und der Pusch-Klasse sowie der Schüler:innen aus Jahrgang 10 konnten wir vorige Woche – erstmals in der neuen Mensa – auch die Leistungen einer ganzen Zahl sehr erfolgreicher Schüler:innen würdigen. So gab es dieses Jahr in allen Bereichen eine besondere Leistungsdichte, die sich an den folgenden Daten ablesen lässt.

- Die besten Hauptschulabschlüsse wurden dieses Jahr in der PuSch-Klasse erreicht: Mit sehr beachtlichen Gesamtnoten von 1,6 und 1,8 waren dies qualifizierende Hauptschulabschlüsse.

In den sieben Klassen des Jahrgangs 9 erreichten 6 Schüler:innen einen Hauptschulabschluss und 13 den qualifizierenden Hauptschulabschluss. 3

	<p>Schüler:innen schafften den Hauptschulabschluss nicht. 145 Schüler:innen haben den Übergang in Jahrgang 10 erreicht.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Aus Jahrgang 10 verlassen alle Schüler:innen die Schule mit einem Schulabschluss.</li> </ul> <p>77 Schüler:innen haben den qualifizierenden Realschulabschluss erreicht, 18 Schüler:innen den Realschulabschluss.</p> <p>Bei den Realschüler:innen haben 17 einen Notendurchschnitt mit einer 1 vor dem Komma.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Von den Schüler:innen, die den Übergang in die gymnasiale Oberstufe erreichten, haben 26 einen Notendurchschnitt mit einer 1 vor dem Komma, wobei 6 Schüler:innen mit 1,0 abschnitten.</li> <li>• Auf alle Absolvent:innen bezogen sind noch folgende Zahlen interessant: <ul style="list-style-type: none"> <li>• 19 Schüler:innen beginnen eine Ausbildung.</li> <li>• 115 Schüler:innen gehen weiter an eine weiterführende Schule.</li> <li>• 3 Schüler:innen haben sich für ein Freiwilliges Soziales Jahr entschieden.</li> <li>• 2 Schüler:innen werden ein Jahr im Ausland verbringen.</li> <li>• 9 Schüler:innen müssen noch eine Entscheidung treffen.</li> </ul> </li> </ul>
Schulregeln	<p>Mit dieser Elterninfo erhalten Sie auch die Datei „Schulregeln“. Diese ist eine durch die Steuergruppe erarbeitete Zusammenstellung der wichtigsten Regeln unserer Schule. Zusammen mit einer Schüler:innen-Eltern-Handreichung, in der weitere Regeln aus der bisherigen Hausordnung und Schulordnung zusammengefasst werden, ersetzt sie die bisherigen Formate. Die Steuergruppe hat dabei den Auftrag, die Menge an Informationen zu reduzieren und dabei Wesentliches in den Vordergrund zu rücken, erfolgreich erfüllt. Die Schüler:innen-Eltern-Handreichung befindet sich noch in der abschließenden Bearbeitung und wird baldmöglichst fertiggestellt.</p>
Ukrainische Schüler:innen	<p>Für das kommende Schuljahr soll – so der letzte Stand - an unserer Schule eine weitere sogenannte „Intensivklasse“ für ukrainische Schüler:innen eingerichtet werden. In Intensivklassen geht es in erster Linie darum, die deutsche Sprache zu erlernen und sich mit den schulischen Abläufen vertraut zu machen. Hierbei werden die Schüler:innen u.a. durch Lehrkräfte unterstützt, die die Qualifikation „Deutsch als Zweitsprache“ erworben haben („DaZ“). Sobald der Lernfortschritt es zulässt, nehmen die Schüler:innen nach und nach am Regelunterricht ihrer Bezugsklasse teil.</p>
Start 2022/23	<p>Wie üblich werden Sie zum Ende der Sommerferien sowohl auf unserer Homepage als auch in der Presse die Startinformationen für das am 5.9.2022 beginnende Schuljahr finden. Nach derzeitigem Stand gehen wir davon aus, dass dies prinzipiell so wie in den Vorjahren ablaufen wird.</p>